



BOLETIN INFORMATIVO FARABUNDO MARTI



FUERZAS POPULARES DE LIBERACION-FPL-"FARABUNDO MARTI", MIEMBRO DEL FMLN

No. 14

18 de Febrero /84

Circulación Interna

INDICE

COMENTARIO.....	Pag. 1
NOTICIAS NACIONALES.....	2
NOTICIAS INTERNACIONALES.....	5
ACCIONAR POLITICO-MILITAR.....	10
EFEMERIDES.....	10
CUADRO DE ACCIONAR POLITICO MILITAR.....	11

COMENTARIO

En los primeros días del presente mes, se dió a conocer la propuesta del FMLN-FDR de integración y plataforma de Gobierno Provisional de Amplia Participación en nuestro país, como alternativa para superar la actual situación de crisis y "que permita a nuestro pueblo, continuar su proceso de transformaciones sociales, políticas y económicas hacia una sociedad verdaderamente justa", y que incluye un proceso de diálogo y negociación.

En la compleja y aguda situación de El Salvador y Centro América, es necesario que la mayor cantidad de sectores sociales se involucren activamente en el logro de soluciones efectivas que nieguen las políticas de demagogia, represión y genocidio de los grupos oligárquicos y fascistas, y el juego de los politiqueros inescrupulosos a la escalada intervencionista de los guerrilleros yanquis.

La propuesta del FMLN-FDR, es una posibilidad abierta que se dirige hacia esa finalidad.

Verdaderamente amplia y flexible, la propuesta de Gobierno Provisional, se contrapone a la estrategia y maniobras reaccionarias y militaristas: ante la farsa electoral, que busca recomponer un régimen títere compuesto por las mismas figuras desgastadas, corruptas y criminales y legitimar componendas que entronquen en el poder a la oligarquía, se presenta una nueva forma de estructuración de gobierno e integración del mismo; ante la práctica de terror, tortura, engaños, demagogia, se presentan una serie de medidas inmediatas y reformas económicas, sociales y políticas dirigidas a los problemas más graves y sentidos a nivel nacional; ante la política vende-patria de incrementar la dependencia de los designios imperialistas y de cómplices de la intervención armada, se presenta una política exterior amplia por la paz, la soberanía y la auto-determinación.

Esta iniciativa del movimiento revolucionario salvadoreño, manifiesta la importancia de aislar a los círculos oligárquicos, fascistas, guerrilleros y pro-imperialistas y su política de miseria y genocidio; oponerlos a los sectores auténticamente democráticos, progresistas y patrióticos y de todo el pueblo explotado y oprimido, y debilitar aún más, su resquebrajado esquema de dominación.

El momento es oportuno y las circunstancias propicias para que la propuesta haga reflexionar a grupos y personas honestas en nuestro país y en otros países: las clases dominantes se debaten en sus propias contradicciones, su descomposición y debilitamiento en lo político, militar y económico es evidente, su desprestigio y repudio popular es creciente. Nuestro movimiento desarrolla su fuerza y actividad político-militar y en medio de batallas superiores y decisivas infringe golpes contundentes contra el enemigo, amplía sus zonas de control, desarrolla y consolida la unidad, agranda y fortalece sus raíces en el pueblo y amplía su presencia y reconocimiento nacional y mundial. La razón histórica nos pertenece y la victoria popular, cualquiera sea el obstáculo, es inevitable y segura. El imperialismo se empecina en la escalada intervencionista, se encamina hacia la intervención militar directa y amenaza con la destrucción y la muerte.

No cabe duda que los resultados positivos que se obtengan de la gestión de esta propuesta en el interior y exterior del país, influirán en el curso de los acontecimientos futuros y en las vías concretas que nos conducirán a la conquista de nuestros objetivos estratégicos; pero éstas siguen determinadas fundamentalmente por el vigoroso esfuerzo con que impulsemos nuestro proceso revolucionario político-militar.

NOTICIAS NACIONALES

La propuesta de formación del Gobierno de Amplia Participación, es el resultado del desarrollo de las fuerzas democráticas y revolucionarias del pueblo salvadoreño, en los campos político, y militar, manifestaron miembros del FMLN en conferencia de prensa; agregando: que es la expresión de la amplia participación de fuerzas dispuestas a eliminar al régimen oligárquico y rescatar la soberanía e independencia nacional.

Afirman, que tal Gobierno tendrá una estructura simplificada, que contará con una Junta de Gobierno, un Gabinete Ministerial, un Consejo Consultivo de Estado y la Corte Suprema de Justicia.

La Plataforma de Gobierno, incluye un apartado de 20 medidas inmediatas y otro en el que se plantean las orientaciones hacia la gestión del Gobierno propuesto.

La Iglesia Católica respalda cualquier iniciativa que busque una solución dialogada al conflicto que vivimos, afirmó Monseñor Gregorio Rosa Chávez, Obispo auxiliar de San Salvador. Dijo que desconocía el texto completo de la propuesta de formación de un Gobierno Provisional de Amplia Participación presentada por el FMLN-FDR; pero que la Iglesia apoya cualquier iniciativa de diálogo.

oOo

Destino "poco claro" de la "ayuda norteamericana" a El Salvador.

Un total de dos tercios de la ayuda norteamericana al Gobierno de El Salvador, es utilizada para " fines personales " por altos oficiales del ejército y civiles del gobierno, informó Radio Venceremos.

El Washington Post -dijo la radio- denunció al Presidente Alvaro Magaña como principal autor del robo de varios millones que ahora se suman a sus millonarias cuentas en los bancos norteamericanos.

"Como un banquero astuto" califica a Alvaro Magaña el periodista Jack Anderson, pues ha burlado al Congreso Norteamericano al destinar varios millones de dólares a su cuenta personal y no a los planes económicos como estaba destinado.

Prueba más real viene a ser la denuncia del Director General de Educación Media de El Salvador, quien informó que " los grandes problemas de la educación en el país se debe a que el presupuesto ha sido reducido en 90.8 millones de colones (36 millones de dólares). Mientras que el presupuesto para Seguridad pública y defensa fué aumentado en un 27% al alcanzar los 157 millones de colones el año pasado.

Esta drástica reducción al presupuesto, junto a la actual política del gobierno, de reclutamiento forzoso, es la causante de que en numerosos centros educativos de San Vicente, Cabañas, Chalatenango, Morazán, San Miguel y la Unión hayan sido cerrados.

oOo

Los productores de café y el gobierno dejarán de percibir este año, 360 millones de dólares, debido a la baja de la producción en 1983; por lo que se considera que aumentará el desempleo.

Este es el peor descenso en relación a los últimos cinco años, señalaron los agro-exportadores y expresaron su alarma debido al abandono en que las auto

ridades mantienen a los cultivos de algodón y manifestaron que de 3,600 que habían en 1978, ahora quedan 960.

o0o

- Todas las propuestas de modificación de la Ley Electoral presentadas por la ultraderechista ARENA, están siendo aprobadas por la Asamblea Constituyente.

La farsa electoral programada para el próximo 25 de marzo, probablemente contará con los candidatos de coaliciones entre los partidos ultraderechistas ARENA, PPS y Paisa por un lado; PCN y AD por otro y los de la Democracia Cristiana.

- Según la ley electoral, los ciudadanos que no voten durante las próximas elecciones serán sancionados. Pasada la votación, los cuerpos represivos exigirán la cédula de identidad personal para comprobar la participación en los comicios y se prevee una ola de capturas y desaparecimientos en ese sentido.

- Las elecciones de marzo próximo, se realizarán con ausencia de un registro electoral que permita un control de los votantes, según lo reconocieron funcionarios gubernamentales.

En la Constituyente, aún falta por discutir los artículos referentes a las alianzas entre partidos y a la sustitución de candidatos, en donde persisten posiciones opuestas entre los diputados.

Al respecto, la Universidad de El Salvador señaló que a un mes de las elecciones no se cuenta con una regulación constitucional sobre el proceso electoral. Criticó lo improvisado de la campaña electoral, asegurando que esto no es un hecho aislado ni casual, sino que forma parte del dominio político realizado a espaldas del pueblo.

- El ambiente electoral está convertido en un verdadero caos. A 40 días de los comicios, el CCE de El Salvador no cuenta con los cinco miembros dirigentes de dicho Consejo. Tampoco se les ha asignado el presupuesto para el presente año electoral, ni el refuerzo de 10 millones de colones solicitado por el CCE, ya que sólo les fueron aprobados millón y medio de colones.

El pueblo salvadoreño aún no conoce definitivamente a los candidatos que participarán, ya que los partidos siguen planteando la posibilidad de coaliciones y cambios de candidatos a última hora y la mayoría de ellos no han presentado ninguna "plataforma de Gobierno".

o0o

El COPREFA dió a conocer nuevos cambios en el Alto Mando de la Fuerza Armada, sin dar detalles sobre la lista de los oficiales removidos.

Explicaron sin embargo, que el Tte. Coronel Juan Carlos Carrillo, Subdirector de la Policía de Hacienda pasa a ser ejecutivo al destacamento militar No. 1 en Chalatenango; el Tte. Cnel. Roberto Armando Rivera, a la subdirección de la Policía de Hacienda; el Cnel Francisco Raúl López, ejecutivo en el destacamento No. 1 de Chalatenango, fué pasado al Estado Mayor General de la Fuerza Armada, en la sección de Acción Cívica Militar.

Radio Farabundo Martí, dió a conocer que el Ministro de Defensa, Gral. Vidés Casanova y el Canciller Fidel Chávez Mena, gestaban un amplio plan para impulsar un golpe de estado.

o0o

- Intenso bombardeo se efectuó de parte del ejército gubernamental sobre las poblaciones : Los Prados, Los Maranjós y otras más, en las inmediaciones del Cerro El Volcancillo en Chalatenango.

Nuestras fuerzas se enfrentaron el pasado 10 de febrero con fuerzas del Batallón élite Ramón Belloso y el resto de la 4ta. Brigada de Infantería, causando más de 45 bajas a los gubernamentales. Posteriormente y como represalia, el ejército gubernamental se dedicó a bombardear los poblados mencionados, desconociéndose hasta el momento el número de víctimas provocadas por el bombardeo.

- Más de 10,000 asesinatos cometió el Gobierno salvadoreño contra la población civil, durante 1983; recurrió además al uso de armas químicas en operativos contrainsurgentes, en los cuales resultaron muertos 4,800 civiles no combatientes, según los detalles del Socorro Jurídico Cristiano de El Salvador. Al respecto, dicho organismo humanitario presentará un informe ante la Comisión internacional de los Derechos Humanos de la ONU, que sesiona actualmente en Ginebra.

Cinco mil 670 personas no combatientes fueron ejecutadas "arbitraria y selectivamente" por la fuerza armada, paramilitares y escuadrones de la muerte, señala el mencionado documento.

oOo

- Numerosos padres de familia de San Salvador, demandaron este 14 de febrero el cese del reclutamiento forzoso a jóvenes y escolares para integrar las filas del ejército.

La denuncia fué difundida en los distintos medios de comunicación del país, donde se detalla que los soldados se presentan a las puertas de los planteles educativos, procediendo a apresar los jóvenes de ambos sexos.

La Iglesia Católica y distintas organizaciones humanitarias han demandado reiteradamente del régimen el cese de esa práctica por atentar contra los derechos humanos en el país.

- Mediante la ocupación militar de barrios y colonias y bajo el lema "la patria no quiere estudiantes, sino soldados" efectivos gubernamentales y paramilitares han capturado a centenares de jóvenes, principalmente a aquellos que no cumplen mayoría de edad, que luego son obligados a enrolarse al ejército.

Radio Venceremos denunció la captura de centenares de jóvenes en el Departamento de Usulután, asimismo, denunció que el Tte. Denis Morán, Jefe del Centro de Instrucción de Ingenieros de la Fuerza Armada (CIIFA), se ha dedicado a reclutar a la fuerza a jóvenes trabajadores del campo, principalmente en los cantones El Gavilán y la Hacienda Barrio Nuevo.

- La mayoría de escuelas, colegios y universidades del país, permanecen virtualmente cerrados, debido al temor de los jóvenes de ser víctimas del reclutamiento forzoso del régimen.

A través de Radio Chaparrastique, el Cnel. Domingo Monterrosa, Jefe de la 3a. Brigada de Infantería en San Miguel, hizo un llamado para que los jóvenes vuelvan a las escuelas pues la campaña de reclutamiento "ya finalizó". Aseguró, que el ejército ya había alcanzado la cifra de reclutados que se habían propuesto en las zona Oriental del país.

Por su parte, nuestra Radio Farabundo Martí, calificó dichas declaraciones como "una maniobra con la cual la Fuerza Armada pretende continuar su campaña de reclutamiento".

Estas acciones, obedecen a la necesidad de incrementar el número de efecti-

vos en las filas del ejército salvadoreño, ya que los continuos golpes recibidos desgastan y debilitan las fuerzas gubernamentales.

o0o

La libertad de tres sindicalistas: Rafael Martín Méndez, Jorge Méndez y Mario Orlando Laguán, capturados mientras desempeñaban sus labores en el Beneficio Buena Vista, así como la de nueve miembros del FSR capturados anteriormente cuando realizaban su Congreso, demandaron los miembros del Sindicato de la Industria del Café (SINCAFE).

Dicho sindicato pregunta a los partidos políticos burgueses por qué hacen caso omiso de los atropellos injustificados y encarcelamientos a dirigentes y miembros de las organizaciones sindicales, de campesinos y obreros que bajo difíciles condiciones de pobreza, continúan brindando sus esfuerzos por la paz, justicia y libertad" en nuestro país.

o0o

NOTICIAS INTERNACIONALES.

El Presidente del Frente Democrático Revolucionario (FDR), Guillermo Manuel Ungo, denunció en Washington el rechazo de los Estados Unidos a la propuesta de diálogo presentada recientemente por el FMLN-FDR.

En sus declaraciones Ungo advirtió, que la negativa norteamericana deja como salida la intervención directa de Estados Unidos en El Salvador, alternativa que responde a la política ingerencista que impulsa la Administración Reagan.

Por otra parte, el dirigente salvadoreño reiteró que las elecciones programadas para marzo, no son la solución de la crisis en El Salvador.

o0o

Ronald Reagan, alegando "razones estratégicas y morales" propuso ante el Congreso, duplicar la asistencia económica inmediata a Centro América y la quintuplicación de la ayuda militar al Gobierno salvadoreño.

La propuesta comprende también, una solicitud de negar las atribuciones a los legisladores de suspender la ayuda a El Salvador como represalia a las violaciones de los derechos humanos en el país. Con esta medida, el Gobierno de Reagan trata de salvar a toda costa la deteriorada economía del Régimen salvadoreño.

o0o

Los refugiados salvadoreños en Honduras, asentados en los Campamentos de Comoncagua y Mesa Grande, han sido amenazados con enviarlos a verdaderos campos de concentración. El lugar escogido para tal propósito es Olanchito, en el Departamento de Yoro.

Un delegado de ACNUR, de nacionalidad holandesa confirmó esta información afirmando que "los refugiados salvadoreños estarán en un campamento especial, y no se mezclarán con la población hondureña, porque estarán bien vigilados".

Esta información, coincide con la visita que hicieron a los campamentos de refugiados salvadoreños en la zona fronteriza hondureño-salvadoreña, el Cnel. Weinart, ingeniero del Comando Sur de los EEUU, en compañía con el vocero de las mánibras hondureño-norteamericanas y el Senador James Sasser. En esta oportunidad,

el Cnel. Weinart ofreció "ayuda para llevar a cabo el traslado de los refugiados".

Es claro, que estas decisiones corresponden a medidas para preparar condiciones y el impulso de los planes de intervención a El Salvador, en el que es tan empeñados Reagan con abierta complicidad del gobierno hondureño.

o0o

Estados Unidos y Honduras, anunciaron un acuerdo conjunto, en el cual, 1,700 soldados norteamericanos permanecerán hasta el próximo mes de mayo en el territorio hondureño.

En el mes de mayo, se iniciarán las nuevas maniobras militares combinadas, las que han sido denominadas GRANADERO I, a realizar en las zonas fronterizas entre Honduras y El Salvador.

o0o

El Departamento de Defensa, a través de su vocero oficial, anunció que en las próximas semanas, Estados Unidos desplazará a Honduras una flotilla de aviones de reconocimiento.

La misma fuente indicó, que la flotilla cumplirá "misiones de reconocimiento en tiempo de paz" y que su movimiento seguirá rutas dentro del "espacio aéreo internacional reconocido" y "respetando todas las áreas soberanas".

El vocero del Departamento de Defensa, garantizó, que "no volarán sobre Nicaragua".

Como se sabe, la maniobra cumple objetivos militares y forma parte de la política de intervención directa de la Administración Reagan hacia Centro América.

o0o

James Sasser, Senador estadounidense dijo a la prensa, en la capital hondureña, que el Presidente Ronald Reagan "estaba incrementando sustancialmente nuestra presencia militar aquí, sin el apropiado debate público ni consultas con el Congreso".

Declaró además, sobre los planes de la Administración Reagan de extender por cinco años más, los ejercicios militares que junto con Honduras realiza y de su intención de invertir mayores fondos económicos en la construcción de nuevas instalaciones militares en ese país.

Las declaraciones del Senador Demócrata, evidencian las divergencias internas respecto a la política que Estados Unidos sigue hacia Centro América.

o0o

Jorge Illueca, asumió la Presidencia de la República en Panamá, después de la inesperada renuncia de Ricardo de la Espriella. No se especificó sobre los motivos que éste tuvo para tomar tal decisión.

Según sus propias declaraciones, el nuevo Presidente de la República indicó que las responsabilidades que deriva su nuevo cargo, le obligarán a dimitir como Presidente de la 38 Asamblea General de las Naciones Unidas.

Como una flagrante mentira, puesta en boca de los Guardias Somocistas, calificó el FMLN a la versión de que la antena de transmisión de Radio Venceremos fué destruida el pasado jueves 2.

Todo mundo sabe que Radio Venceremos transmite desde Morazán, con una repetidora en el Cerro de Guazapa y no en Nicaragua como se pretende hacer creer, manipulando la información con la intención de confundir a la opinión pública internacional.

oOo

En cumplimiento de órdenes del Presidente Ronald Reagan de ampliar el cañoneo a Beirut, el acorazado estadounidense "New Jersey" desató un fuerte bombardeo naval contra las posiciones militares al Este de Beirut. El bombardeo siguió al anuncio de Reagan que comunicaba la orden de que las fuerzas N.A. en el Líbano, bombardearan todas las zonas bajo control sirio y coincidió también con la retirada de 115 soldados británicos de la fuerza multilateral y el repliegue de 1,500 "marines" estadounidenses.

- El ejército libanés, quedó desarticulado, tras importantes victorias militares obtenidas por las fuerzas musulmanas en el Sur de Líbano.

La victoria de las fuerzas rebeldes, constituyen un fuerte golpe a la política israelí-norteamericana, ya que fortalece las posiciones político-militares de las fuerzas musulmanas, que demandan la dimisión del Presidente Amin Gemayel.

oOo

El Comité Central del PCUS, el Presidium Supremo de la URSS y el Consejo de Ministros, informó del fallecimiento de Yuri V. Andropov, jefe del Partido Comunista y Presidente del Estado Soviético.

El máximo dirigente de la URSS, falleció en Moscú, después de una larga enfermedad a los 69 años de edad, el día 9 de febrero de 1984.

4 días después, en un comunicado oficial, y después del término de la Reunión del Comité Central, se anunció a Konstantin Chernenko como el Nuevo Secretario General, quien en su 1er. discurso dijo que continuará la política nacional e internacional de su antecesor Yuri Andropov.

oOo

El 12 de febrero, murió en París, el mundialmente conocido escritor argentino Julio Cortázar.

América Latina pierde uno de los hombres más destacados en el campo de la cultura. Julio Cortázar, uno de los intelectuales más activos en la solidaridad en Europa. Con otros escritores y poetas, integró la Brigada "Roque Dalton", para contribuir a la lucha del pueblo salvadoreño. También publicó y difundió obras literarias de jóvenes y autores salvadoreños.

ACCIONAR POLITICO MILITAR DE LA CAMPAÑA: "TODO EL PUEBLO DISPUESTO A ENFRENTAR LA INTERVENCION IMPERIALISTA HASTA VENCER".

DEL 30 DE DICIEMBRE de 1983 AL 12 DE FEBRERO DE 1984

ACCIONAR POLITICO MILITAR DEL FRENTE CENTRAL "MODESTO RAMIREZ" FMLN.

1 de FEBRERO.

+ Escuadras de columnas guerrilleras del Frente Central "Modesto Ramírez" volaron 3 postes de energía eléctrica, a la altura del kilometro 40 de la Carretera Troncal del Norte, en el Departamento de San Salvador. La acción de sabotaje dejó a oscuras las poblaciones de Aguilares, Guazapa y Apopa.

4 de FEBRERO.

+ Unidades guerrilleras del FMLN, del Frente Central "Modesto Ramírez" tomaron las poblaciones de La Palma, Tejutla, San Rafael, Santa Rita, San Francisco Morazán, Comalapa, La Reina, Dulce Nombre de María y Concepción Quezaltepeque; todas ubicadas en el heroico Departamento de Chalatenango. Simultáneamente otras unidades se tomaron la Carretera Troncal del Norte. Se tuvo fuertes combates con las fuerzas gubernamentales, compuestas por cuatro compañías del Batallón "Ramón Belloso" y dos de la Cuarta Brigada de Infantería. No se reportaron bajas en ninguna de las dos partes.

++ Nuestras Heroicas milicias del Frente Central "Modesto Ramírez" penetraron en la ciudad de Suchitoto, e hicieron volanteo de propaganda entre la población. La información fué proporcionada por Radio Farabundo Martí.

5 de FEBRERO.

+ La Fuerza Armada de El Salvador, utilizó 2 aviones A-37 para bombardear la zona del Cerro de Guazapa, en los Cantones de Mirandilla, Las Pavas y El Zapote, jurisdicción de Suchitoto, departamento de Cuscatlán. El bombardeo dejó varias casas destruidas y muchos muertos entre la población civil.

7 de FEBRERO

+ Masivo bombardeo de la aviación gubernamental contra la población civil del Cerro de Guazapa.

11 helicópteros, dos aviones Push and Pull y dos aviones A-37 bombardearon los alrededores del Cerro de Guazapa, específicamente los cantones de: Colima, Pueblo Viejo (caserío), San Cristóbal, las Peñas, El Corozal, Mirandilla, El Zapote, Delicias, El Chaparral y el Cerretal; todos en la jurisdicción de Suchitoto, Departamento de Cuscatlán.

Los resultados fueron, la destrucción de varias viviendas y muchos muertos en la población civil.

++ Unidades guerrilleras del FMLN que operan en el Frente Central "Modesto Ramírez", atacaron el Cantón Atiocoyo y la Hacienda Talcaluya, Departamento de La Libertad. En los combates que se dieron entre las fuerzas del FMLN y los gubernamentales, se le causó al enemigo 76 bajas, entre muertos y heridos,

además, se les requisó las siguientes armas: 72 fusiles de guerra, 2 ametralladoras M-60, un lanza granadas M-79, 3 radios de comunicación PRC-77, gran cantidad de municiones y otros pertrechos militares.

9 de FEBRERO

+ Fuerzas del FMLN que operan en el Frente Central "Modesto Ramírez, realizan un nuevo ataque de hostigamiento, contra efectivos del ejército salvadoreño asentados en la Ciudad de Suchitoto.

El ataque consistió en el aniquilamiento de un efectivo enemigo que hacía guardia en el tanque de agua del Hospital de Suchitoto.

++ Unidades del Ejército Popular del FMLN, tomaron control de un tramo de Carretera conocida con el nombre de "Calle Nueva" que conduce a Suchitoto.

En la acción, fué realizada actividades de propaganda revolucionaria.

ACCIONAR POLITICO-MILITAR DEL FRENTE PARACENTRAL "ANASTACIO AQUINO" FMLN.

6 de FEBRERO

+ Unidades guerrilleras del Frente Paracentral "Anastacio Aquino" emboscaron una patrulla de la Guardia Nacional, que se transportaban en una caravana de vehículos militares sobre la Carretera Litoral.

La acción se efectuó en el lugar conocido como "La Curba", al ser detonada una mina que destruyó el último bus.

Como efectos de dicha operación se provocaron varias bajas al enemigo; no se precisó el número.

7 de FEBRERO

+ Unidades guerrilleras del Frente Paracentral "Anastacio Aquino", emboscaron una patrulla de la Guardia Nacional, que realizaba actividades de reclutamiento forzoso a la población joven, sobre la Carretera Litoral, a la altura del San Nicolás Lempa, Departamento de San Vicente.

Se le causaron al enemigo varias bajas entre muertos y heridos.

11 de FEBRERO

Unidades guerrilleras y Escuadras Milicianas del Frente Paracentral "Anastacio Aquino" del FMLN se tomaron la Calle Las Pampas, que conduce de Tecoluca al Playón, en el Departamento de San Vicente. Se construyeron en los lugares aledaños zanjas y barricadas.

++ Elementos de la 5ta. Brigada de Infantería con base en San Vicente, instalaron tres piezas de artillería en el Ingenio Jiboa, sobre la Carretera que conduce de San Vicente a Tecoluca. Realizando desde ese lugar, intensos disparos con cañón 120 mm. Los proyectiles cayeron en varios cantones comprendidos en la jurisdicción de San Vicente.

+++ Escuadras milicianas del Frente Paracentral "Anastacio Aquino" sabotearon la energía eléctrica, volando dos postes de conducción, sobre la Calle que de Santa Clara conduce a San Vicente.

ACCIONAR POLITICO-MILITAR DEL FRENTE ORIENTAL "FRANCISCO SANCHEZ" FMLN.

6 de FEBRERO

+Unidades del FMLN del Frente Oriental "Francisco Sánchez", tomaron las poblaciones de : Chinameca, Jucuapa, Lolotique, Nueva Guadalupe, San Buenaventura, ubicadas en los Departamentos de San Miguel y Usulután. Se dieron fuertes combates en la zona, pero no se reportó el número de bajas por parte de ninguno de los bandos.

++Unidades rebeldes del FMLN, en el Frente Oriental Francisco Sánchez, efectuaron la voladura del Puente Ubicado sobre la Carretera Panamericana, que se encontraba en el desvío de Jucuapa y Chinameca, Departamento de San Miguel.

+++Dos aviones A-37 de la Fuerza Aérea Salvadoreña, bombardearon el sector norte del Departamento de San Miguel y las poblaciones de Carolina y San Luis de La Reina. Dió la información SALPRESS.

14 de FEBRERO

Fuerzas del FMLN, del Frente Oriental "Francisco Sánchez" en el Departamento de Usulután, se tomaron la población de Villa El Triunfo, por espacio de dos horas. Se realizó mitin y propaganda.

oOo

E F E M E R I D E S

- El 10 de Febrero de 1973, caen heroicamente nuestros queridos compañeros JOSE DIMAS ALAS (RAMIRO) y JOSE ERNESTO MORALES (OMAR), fundadores de las FPL "Farabundo Martí", en un enfrentamiento con una patrulla de la Policía de Hacienda en Ciudad Delgado, Departamento de San Salvador.

Ambos Compañeros fueron sindicalistas: RAMIRO, era tipógrafo y Tenedor de Libros; OMAR, era obrero de la construcción. Hasta el último momento de sus vidas, defendieron los intereses del proletariado y del pueblo, causando dos bajas a los esbirros con sus armas revolucionarias. Su gran aporte proletario contribuyó al desarrollo de nuestra Organización en los duros primeros años de surgimiento.

- En Colombia, el 15 de Febrero de 1966, cae en combate el sacerdote guerrillero CAMILO TORRES. Su ejemplo inmortal ha inspirado a las generaciones de revolucionarios de América Latina, que impulsan la lucha armada contra las dictaduras y el imperialismo yanqui, por la revolución Popular y El Socialismo.

!! UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !!

!! REVOLUCION O MUERTE !! !! VENCEREMOS !!

!! REVOLUCION O MUERTE !! !! EL PUEBLO ARMADO VENCERA !!

!! PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIDOS !!

